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! ! ! !“来，现在让我跟着它散散步。”在 !"#$

夏季达沃斯会场并不宽敞的机器人展区，满
头银发的拉夫右手拄着拐杖，扮作步履蹒跚
的老年人，左右握住身材和他差不多高的机
器人 %&''()*的一根握杆，踱起步来。达沃斯
论坛一如既往地青睐机器人技术，这次展出
的“行动中的机器人”，旨在探讨它们不断变
化的角色。

%&''()*身材苗条，行动灵活，靠身体底部
的一只球优雅地“走”来“走”去。它是美国卡
内基大学国家机器人工程研究中心教授拉
夫·霍利斯团队研制的一款轮式驱动的移动
机器人，和以前的移动机器人行动缓慢、笨拙
不同，它能在多障碍环境中轻易走动，甚至能

轻松穿过夹缝，所以适合带着行动不便的老
年人或视力障碍者在室内走动。拉夫说，它可
以自行导航，也可在人的牵引下行动。
“让人激动的一点进步是，一根手指就能

让它移动，而一般的机器人可能需要很大力
气才能做到。这样它也不会伤到人，即使在人
群中也没有危险。”拉夫说。
“那它太容易被推来推去怎么办？”人群

中立刻有人发问。“它走得很稳健，实际上它
没办法摇得太厉害。”拉夫幽默地说：“即使很
生气踢它一脚，它也不会移动太大。”

拉夫说，将来的研究会让它更苗条，行动
更敏捷，还会增加面部识别软件，让它见到主
人可以呼出其名。 首席记者 姜燕

人民币不久会成为国际货币吗？
夏季达沃斯论坛中外专家探讨人民币国际化

达沃斯论坛展示机器人技术

领路机器人!一根手指推着走

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）记者今天从市政
府法制办获悉，将于 !+,$年 ,"月中旬对市经
济信息化委报送的《上海市公共信用信息归集
和使用管理办法（草案）》召开立法听证会。
本次听证内容主要包括：
" 关于!公共信用信息"定义和归集范

围的规定#是否必要$可行%

" 公民$法人和其他组织查询自身信息

无限制#查询他人信息须授权#行政机关为履

行公共职能可以查询所有信息& 上述规定是

否必要$可行%

" 行政机关在履行公共职能过程中必

须查询公共信用信息# 并基于行政相对人的

信用状况采取不同的管理措施和差别待遇&

上述规定是否必要$可行%

本次听证会安排听证代表 ,-人，包括：
市民代表 $名，相关行业协会代表 ,名，企业
代表 $名，专家学者和专业人士代表 !名，市

人大代表 ,名，市政协委员 ,名，市律协代表
,名。市民代表通过报名遴选方式产生，其他
代表通过所在单位推选后由市政府法制办邀
请的方式产生。
这一《办法（草案）》同时向市民和各有关

单位公开征求意见，其内容及背景情况介绍
已在“中国上海”门户网站.///012&342&564)76

839、“上海政府法制信息网”.///612&342&5'&/6
4)7683:和“东方网”.///6;&1*<&=68)>:公布。
有意参加听证会的市民请填写《听证代

表（市民）报名表》，并于 !",$ 年 ? 月 !! 日
前邮寄信件或发电子邮件；书面意见也可寄
信或发电子邮件，截止日期为 !",$年 ?月
@"日。
来信地址：上海市人民大道 !""号，上海

市人民政府法制办公室经济法规处，邮编
!""""@；电子邮件地址：AB(CC8D12&342&564)76

83。

! ! 本报讯 市委副书记、市长杨雄昨天前往
嘉定区调研“十三五”规划和区域经济社会发
展工作。杨雄指出，上海正处在创新转型的攻
坚阶段，能否顺利实现预期目标，“十三五”至
关重要。郊区发展潜力大、后劲足，要开阔视
野、比肩国际，坚定不移深化结构调整，加快先
进制造业和现代服务业的谋划布局。要转变工
作理念和方法，以更高的标准优化产业发展环
境，提升城乡一体化整体水平，努力为上海继
续当好全国改革开放排头兵、创新发展先行者
探索新途径、积累新经验、作出新贡献。
位于安亭上海国际汽车城内的“汽车·创

新港”将于下月底开园，目前已吸引多家汽车
行业创新企业入驻。杨雄一行察看汽车城、创
新港规划建设情况，并与蔚来汽车、EF!
GHIJEKL等企业负责人交流。在察看上海新
能源汽车数据采集与分析展示系统、电动汽
车分时租赁业务时，杨雄要求有关部门用好
系统大数据，使新能源车配套设施布局等更

加科学合理。政府和公共服务部门要带头支
持电动车分时租赁业务发展。
随后，杨雄一行来到建设中的嘉北郊野

公园，实地察看一期地块规划建设情况。
外冈镇是上海宅基地置换试点地区之

一，目前已置换农户近 M"""户，建造农民集
中居住区超过 ,""万平方米。在外冈佳苑居
委会，杨雄鼓励镇干部提高村镇规划建设品
质，让更多农民享受高水平公共服务。
与嘉定区委、区政府负责人座谈交流时，

杨雄说，“上海实现城乡发展一体化，郊区县要
勇挑重担，率先破题。”杨雄指出，要在区县层
面加大统筹协调力度，通盘谋划农村综合改革
和农业现代化各项工作。要深入总结经验，完
善政策措施，因地制宜，以更大的决心和力度
推进农村集体经济制度改革、宅基地置换和基
本公共服务均等化，加快农村地区“三个集
中”。要站高看远，坚持产城融合，优化生态环
境，着力提高郊区城镇建设整体水平。

杨雄赴嘉定调研!十三五"规划
和区域经济社会发展工作

城乡一体化郊区县要勇挑重担
查询他人信息是否须授权？

相关立法听证会将举行#$办法%草案&'

同时向市民公开征求意见

! ! ! ! N月 ,,日人民币贬值，引起较大的外界
反应，尤其是国际社会的疑虑。人民币应保持
稳定，还是有小幅贬值，不久的将来会不会成
为国际货币，,,月能否成功加入 IOP？昨天
傍晚 !+,$夏季达沃斯论坛“人民币国际化的
雄心”论坛上，中外专家表达了各自的观点。

人民币贬值引疑虑

N月 ,,日至 ,@日 @天之内，人民币中间
价贬值超过 M6--Q，创下近 !"年来人民币汇
率的最大一次调整。北京大学国家发展研究
院教授黄益平和清华大学苏世民学者项目主
任李稻葵都认为，这是一次合理的调整。李稻
葵说，美国已经对主要货币涨了 !"Q，而过去
这两年，人民币兑美元没怎么贬值，所以这次
调整非常符合逻辑。
既然如此，外界为何疑虑重重？显而易见

的道理是，中国经济和全球经济紧密地交织
在一起，人民币在其中扮演了极其重要的角
色，它已经被看作准国际货币。

新经济思维研究院主席特纳勋爵的看法
是，人民币是跟住美元而不是一揽子货币，因
此贬值是可以理解的。

盯住"一揽子货币#

就短期和长期而言，人民币会继续贬值，
还是会保持稳定？世界经济论坛“全球金融体
系”行动倡议主席安德斯·博格认为短期中国
经济增速会放缓，这意味着人民币会出现一

定程度的贬值。从长期来讲，没有什么根本性
的理由让人民币贬值，如果中国经济结构整
体是健康的，人民币会保持健康发展，而且会
成为一个国际化的货币。

他还指出，重要的是，汇率的变动不要受
到政治的影响。因为汇率是市场化的东西，是
经济性的，中国要在世界经济当中发挥更加
重要的作用，它的资本项目要开放。“要保持
央行的独立性，各种经验告诉我们，一个独立
的央行能够更好地监管、监控这些汇率的变
动，这是很多国家的经验。”

黄益平分析，现在考虑汇率的问题，没必
要太多去考虑升值、贬值，更重要的是真正落
实 ,"年来都没有很好执行的“一揽子货币”
的参照。“我们要做的是稳在‘一揽子货币’的
基础上，这可能对于世界经济和中国经济来
说都更加有利。”

!!月能否加入"#$

,,月，国际货币基金组织将对人民币评
估，最后决定人民币是否应该加入国际货币
基金组织特别提款权RIOP:的货币篮子。目前
这只篮子里有美元、欧元、英镑和日元，人民
币会不会以第五大货币的身份进入，是 !+#$

年一件大事。
李稻葵表示，世界上从来没有过这么大

一个经济体的资本账户还未开放。
特纳勋爵说：“IOP有个标准，如果人民

币在 ##月份达标，或者说大多数都达标的话，

我当然会支持人民币加入 IOP。”不过他认为
中国进入的时间无关紧要，主要是这个趋势不
可逆转。特纳勋爵回击了“货币战争”的说法。
他希望不要从政治角度来投票，而要依据技术
标准来投。“货币不是用来相互斗争的，货币的
规模不会带来很多优势，所以那样的斗争是毫
无意义的。上世纪 ?+年代，人们告诉我需要欧
元和美元制衡，这是我听到最不合逻辑的想
法。”“中国货币国际化是一种自然的、自由的、

自动的发展，它是一种经济发展的结果。”
至于美国到时会不会投中国一票，黄益

平转述了美国一些经济学家的观点。“他们认
为美国没有加入亚投行是一个巨大的错误，
美国皮特森国际经济研究所前所长甚至说，
这是美国自二战以来犯下的最大的经济错
误。几乎所有美国专家都认为，既然已经犯了
那个大错误，就不能再犯第二次了。”

首席记者 姜燕


